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Zusammenfassung

        
Zur Bestimmung von Flußgeschwindigkeiten im Koronargefäßsystem wurde durch fotodensitometrische Auswertung von Kinekoronarogrammen mit zwei Verfahren das Fortschreiten der Kontrastmittelfronten ermittelt. In intraoperativ durchgeführten Referenzmessungen an aortokoronaren Bypassgefäßen überschätzte der fotodensitometrisch bestimmte Fluß den elektromagnetisch gemessenen Fluß systematisch um ca. 20 %. Messungen an Koronararterien zeigten eine gute Reproduzierbarkeit (r = 0,98) und das typische pulsatile Flußverhalten. An verschiedenen Ästen der Koronararterien durchgeführte Bestimmungen der Strömungsgeschwindigkeit ergaben, daß diese vor und nach Gefäßaufzweigungen annähernd identisch war (r = 0,96).


      
        
Summary

        
Systolic and diastolic flow rates in coronary arteries were determined from cineangiograms using a photodensitometric measurement system. The front velocity of a bolus of contrast medium was evaluated by two different methods. Measurements in aortocoronary bypass grafts showed that the photodensitometric determination of flow rates overestimated the electromagnetically measured flow by about 20 %. Measurements in coronary arteries proved a good reproducibility (r = 0.98) and the typical pattern of phasic flow. The velocity of flow in coronary arteries was nearly identical before and after branchings of the vessels (r = 0.96).
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